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ATA DA 1º REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO 
PARQUE MUNICIPAL DON EVARISTO ARNS                                  

(PARQUE ERMELINO MATARAZZO) 
                                         Biênio 2023/2025 

 
 
 
 
 

Local: R. Abel Tavares, 1564 - Jardim Belém,  

São Paulo - SP, 03810-110. 

Data: 20 de julho de 2023 

Horário: 09h30 às 11h00 

 
 
 
 

I. PAUTA: 
 

1. Apresentação dos representantes da SVMA e dos conselheiros da nova Gestão; 

2. Apreciação do Regimento Interno para posterior aprovação; 

3. Conhecimento do Regulamento de uso e possível revisão; 

4. Encaminhamento da Minuta da Ata, do Regimento Interno e do Regulamento de 

Uso do parque, por email, aos participantes da reunião, para apreciação e 

aprovação; 

5. Apresentação e Indicação das Secretarias que irão compor o conselho; 

6. Escolha do Secretario e Vice-Secretário do conselho Gestor; 

7. Aprovação do Cronograma de Reuniões do biênio 2023/2025; 

8. Demandas e Informes Gerais; 

9. Encaminhamentos; 

10. Sugestão de Pauta para a próxima Reunião; 

11. Fechamento. 



II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

 
 
 
 

1ª reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque Municipal  Don Paulo Evaristo Arns 

(Parque Ermelino Matarazzo). 

 

 A reunião iniciou-se as 09h30 conforme a convocação com os seguintes conselheiros 

(as), presentes, Célia Regina da Silva Oliveira Rocha, Jesus Francisco dos Santos, Elma 

Leda da Silva, Ricardo Marciano de Souza, Francisco de Assis Justino, José Ronaldo 

Conceição Santana (Subprefeitura Ermelino Matarazzo), Fábio Zechinni Ferreira (Gestor 

do Parque – SVMA); Conselheiros (as) com ausência justificada Camila dos Santos 

Molinardi; Conselheiros (as) com ausência injustificada Luís Araújo França. Munícipes 

participantes Claúdio (Representante do CONSEG Ermelino Matarazzo), e esposa do 

Jesus. 

O senhor Fábio atual gestor do parque inicia a reunião se apresentando e contando 

um pouco do processo de trabalho dele no parque e diz que ale desse ainda é responsável 

por outro parque no distrito de Guaianases, diz que é essencial a volta do conselho gestor 

no parque e que espera boas praticas desse conselho no intuito de melhoria constante do 

parque. Na sequência entrega o diploma e o termo de posse aos conselheiros(as) que não 

haviam retirado. Continuando Fábio diz que para a aprovação do Regimento Interno pelos 

conselheiros presentes será necessário a analise e leitura bem minuciosa e sugere que 

seja encaminhamento por e-mail para que estes revisem na próxima reunião com o texto 

final, assinem e encaminhem à administradora para apreciação da SVMA e, finalmente, o 

regimento seja formatado e enviado para o Conselho Gestor. Todos concordaram. 

Seguindo foi colocada a questão do calendário e da escolha da data, horário e do 

local das próximas reuniões do Conselho Gestor. As reuniões ordinárias do biênio 

2023/2025 ocorrerão todas as terceiras quintas-feiras de cada mês, das 09h30 às 11h00, 

na sede do parque, Rua Abel Tavares, 1564 - Jardim Belém, São Paulo – SP, ficando então 

as datas da reunião ordinária do Conselho Gestor do Parque Ermelino Matarazzo – Don 

Paulo Evaristo Arns de 17/08/2023; 21/09/2023; 19/10/2023; 13/11/2023 e 14/12/2023. 

Fábio diz que esta sendo realizado a poda na frente do parque na parte de sua 

fachada e que foram trocadas as lâmpadas internas que agora esta com sensor, e também 

diz sobre a poda das arvores do parque que constantemente é realizado. O conselheiro Sr. 

Jesus salienta a importância de observar se existem ninhos de pássaros nessas arvores. 

Fábio diz que isso faz parte do processo de poda e é observado isso e qua do necessário 

o ninho é removido para outro local. A conselheira Sra. Célia diz que tem uma prima que 

apresentou um trabalho de conclusão de curso – TCC sobre o parque Ermelino Matarazzo 



e se comprometeu em disponibilizar ele para a próxima reunião. Foi colocado em questão 

o número de segurança, sendo apenas um vigilante em cada turno ser precário para o 

parque e sugeriu-se que fosse no mínimo dois vigilantes por período. Fábio explica que a 

Secretaria do Verde e Meio Ambiente – SVMA diz que para parques de dimensões 

pequenas como o parque Ermelino é disponibilizado apenas um, porem se propõem a 

realizar o diálogo com a secretaria do verde para solicitar mais vigilantes para o parque. O 

conselheiro Sr. Jesus observa a questão de acessibilidade e pista com acessibilidade no 

interior do parque e também a necessidade de uma pista de caminhada dentro do parque, 

debate esse que ficou em aberto para debate com a secretaria do verde para um futuro 

projeto de execução. O conselheiro Sr. Ronaldo diz que poderíamos aproveitar que temos 

um Telecentro dentro do parque para buscar outros cursos de profissionalização e etc. para 

utilização das dependências do parque. Sugerindo chamar o CAT-Movel, SEBRAE e outras 

parcerias. 

A conselheira Sra. Célia Regina pergunta quantas salas a ACDEM ocupa dentro do 

parque e como se da essa parceria. Fábio responde que a ACDEM esta utilizando algumas 

salas para depositar alguns moveis de escritórios ganhado de doação e que utiliza o parque 

para treino com os deficientes duas vezes por semana e que utilizam o tatami mais ao fundo 

do parque. Continuando a conselheira pergunta se o parque tem algum convénio e/ou 

parceria com a Fraternidade Cristã. Fábio responde que não porem saliente que qualquer 

entidade e/ou munícipe que deseja fazer qualquer evento no parque esse pedido sempre 

é analisado pelo gestor e agora também pelo conselho gestor para as devidas autorizações. 

A conselheira Sra. Elma diz que o parque deveria ser explorado como na época que 

o Padre Ticão (já falecido) era vivo onde que tinha bastante evento dentro do parque e o 

casarão era utilizado para cursos, palestras, eventos em geral e não como esta hoje sendo 

um deposito de moveis encostados e outras coisas mais, reafirma que devemos recuperar 

a serventia das dependências do parque em favor dos frequentadores. A conselheira Sra. 

Célia apresenta como uma proposta a Horta Medicinal e gostaria de trazer esse projeto 

para dentro do parque. O Conselheiro Sr. Ricardo solicita ao pleno que seja redigido um 

ofício para a Secretaria Municipal de Inovação e Tecnologia – SMIT, solicitando ao detentor 

do projeto Telecentro que seja colocado uma placa na frente do parque para que todos (as) 

que passem na frente do parque saibam que la existe um Telecentro. O conselheiro Sr. 

Ronaldo pegando o ganço da solicitação da conselheira Célia diz que o novo subprefeito 

Sr. Oziel tem um projeto de ocupar todos os terrenos da ENELL para implementar hortas 

comunitárias. 

Por questão de ordem o ofício foi votado e aprovado por unanimidade pelo o pleno e 

este irá ser redigido pelo secretario geral e encaminhado a SMIT. 

 



III. ENCAMINHAMENTOS: 

 

Conforme deliberação do Conselho Gestor foi decidido: 

 

► Regimento Interno, Regulamento de Uso do Parque e aprovação da 1ª Reunião 

Ordinária do Conselho Gestor; 

► Ofício para SMIT; 

► Projeto Horta Medicinal; 

► Parcerias Diversas; 

► Pista de Caminhada; 

► Criação do Grupo de WhatsApp Conselheiros do Parque Ermelino Matarazzo e o email 

oficial do conselho. 

 

IV.  SUGESTÃO DE PAUTA PARA A PROXIMA REUNIÃO 

 

► Leitura e aprovação da Ata da 1ª reunião Ordinária do Conselho Gestor; 

► Leitura e aprovação do Regimento Interno do Parque Ermelino Matarazzo; 

► Aprovação do Cronograma de Reuniões do biênio 2023/2025 

► Definição dos Grupos de Trabalhos – G.T.s 

► Informes sobre reformas das dependências do parque; 

► Plano de Gestão do Parque e solicitação de reunião com a Secretaria 

do Verde e Meio Ambiente – SVMA; 

► Organização de documentos e história do Parque coma criação de um 
banco de Dados físico e eletrónico sobre as atividades do parque e do 
conselho gestor; 

Nada mais havendo a tratar, o Coordenador Sr. Fábio encerrou os trabalhos da 1ª 

Reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque Municipal Ermelino Matarazzo. A 

próxima reunião será realizada no dia 17 de agosto de 2023 às 09h30 na sede do parque, 

Rua Abel Tavares nº 1564, - Jardim Belém, São Paulo – SP. 

 

 
EM ANEXO A REVISÃO DO REGIMENTO INTERNO DO PARQUE 

MUNICIPAL ERMELINO MATARAZZO – (DON PAULO EVARISTO ARNS). 


